
昨天， 2023年丰台区全民健身冰上趣味运动会在南宫国际冰上运
动中心举办。 来自全区26家单位的28支队伍， 共计168名运动员参加
了本次比赛。 比赛设置有冰上毛毛虫、 冰上保龄球、 欢乐大脚冰上竞
速、 冰球射门四个项目， 项目设计颇具创意， 在竞技的同时增加了趣
味性。 本报记者 彭程 摄影报道
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“这源自我的个性， 我们意
大利人都是这样。” 这是北京北
汽队新帅乔里欧在解释自己指挥
风格为何非常有激情的原因。 乔
里欧确实是典型的意大利教练，
在场边他很多时候都是单膝跪地
做沉思状， 很多意大利著名的足
球和篮球教练都是这个 “造型”。

谁是乔里欧？在莱登辞职后，
北京队立即宣布任命意大利人乔
里欧为新任主帅， 但这个名字看
上去并没有给人一种“如雷贯耳”
的感觉。 其实乔里欧已经在北京
队很长时间了， 当年他随名帅帕
亚加尼来到这里， 帕亚加尼在北
京队的成绩非常不理想， 当帕亚
加尼离开中国后， 他带来的助教
乔里欧却留在北京继续 “深耕”。
之后的几任教练， 乔里欧都在他
们身边担任助教， 他还在负责首
钢俱乐部的青训工作。 乔里欧的
职业生涯没有什么 “高光时刻”，

绝大部分时间都是在担任助教，
偶尔也担任过“救火教练”。乔里
欧一直以“军师”的角色示人，这
一回虽然还是“救火”，但“救火”
的时间比较早，“军师” 也变成了
“主公”。对北京队来说，乔里欧也
确实是为数不多的选择。 在莱登
离任后极短的时间里， 俱乐部不
可能找到本土名帅或者欧美大
牌，至少乔里欧常年在队，对北京
队的球员十分了解。

本轮CBA联赛， 乔里欧率队
首秀险胜广州队。 这场胜利非常
关键， 扭转了北京队此前连败的
颓势， 而且广州队和北京队积分
相近， 这是一场 “卡位大战” 的
胜利。 看得出乔里欧的确很了解
这支球队的球员。 赛前乔里欧曾
说要从防守做起， 的确北京队的
防守积极性有了一个明显的提
升。 对于阵容乔里欧也进行了调
整， 这种调整有主动的也有被动

的 。 北京队依然受到流感的困
扰， 好不容易凑齐了内线阵容，
外线和锋线又大面积病缺， 雷蒙
和曾凡博这样重要的球员无法上

阵。 乔里欧把以前的超级替补方
硕排进了首发， 让 “方超巨” 承
担更多的责任。 方硕在最后一节
的进球和助攻， 果然成为了决定

比赛胜负的最关键因素。 邱天得
到了更多的出场时间， 乔里欧充
分利用了邱天的对抗能力和防守
能力。 田宇翔的侵略性更强了，
这是田宇翔本赛季在进攻端发挥
最好的一场比赛。 一些鲜有露面
的替补球员也得到了不少机会，
比如控球后卫姜文。 尽管赛后在
姜文身上产生了一些争议， 但不
可否认的是， 姜文的缠斗的确给
对手制造了麻烦。 姜文顶了十几
分钟， 也让方硕这样的核心球员
得到了足够多的休息时间。

现在肯定不是给乔里欧唱赞
歌的时候， 我们甚至还很难从这
场比赛里看出他真正的篮球理
念 。 北京队还有很多不稳定因
素 ， 就 像 这 场 比 赛 的 过 程 一
样———一会儿好一会儿坏。 希望
北京队能够尽快在新帅的带领下
找到自己的节奏， 以平稳的姿态
走向季后赛。

谁是 ？

新华社电 国际围棋联盟轮
值主席、 中国围棋协会主席常昊
20日接受新华社记者采访时表
示， 他将努力推动国际围棋联盟
规则的制定和实施。

2023国际围棋联盟理事会议
和全体会议15日在深圳举行， 会
议选举常昊担任轮值主席。

会上， 中国作为轮值主席国
建议， 在尊重当前各围棋规则的
前提下， 今后国际围棋联盟主办
的国际性赛事、 综合性国际智力
运动赛事围棋比赛试行统一围棋
规则。 经过表决， 这项提议获得
一致通过。

常昊告诉新华社记者 ， 中
国、 日本、 韩国都有各自的围棋
竞赛规则， 重要的国际赛事也基
本上由中、 日、 韩主办， 另外还
有应氏计点制规则， 业内通行的
做法是哪儿办比赛用哪儿的规
则。 但是， 现在国际围棋联盟已
经有79个成员国家和地区， 没有
权威、 统一的规则不利于围棋在
世界范围内的推广和普及 。 因
此， 他在当选轮值主席之后首先
把目光放在了这件事上。

“我们的设想是在国际围棋

联盟的框架下去制定和应用统一
的规则， 不去干涉中、 日、 韩现
行的规则和赛事， 这样更容易达
成共识。 目前， 国际围棋联盟主
办的赛事并不多， 每年都举行的
只有世界业余围棋锦标赛， 我们
想先把这件事推动起来。 以后，
如果再有世界智运会、 亚运会这
样的赛事， 就可以使用国际围棋
联盟规则。”

在2008年举行的首届世界智
力运动会上 ， 曾经形成过一个
中 、 日 、 韩达成共识的赛会规
则。 常昊表示， 国际围棋联盟的
规则有可能以2008年的规则为基
础来进行修改和完善。 不过， 首
先要确定是以数子法还是数目法
为基础来制定规则， 其次有很多
细节需要讨论。 此外， 新的规则
需要得到大家的认可， 要真正付
诸实施还需要培训裁判等等。

常昊说： “在这次国际围棋
联盟的全体会议上， 制定新规则
的提议获得通过， 说明大家对这
件事的必要性有了统一的认识。
但是， 这只是走出了第一步， 后
面还有很多工作要做， 还是很有
难度的。”

常昊：努力推动国际围棋联盟规则的制定和实施

□本报记者 段西元

新华社电 中国篮协近日举
行中国篮球媒体日裁判主题活
动， 相关负责人就裁判员管理体
系改革相关内容进行了解读。

据介绍， 目前中国篮协裁判
员委员会对注册裁判进行一体化
管理， 采用考核与培养分离、 升
降级制度常态化等手段鼓励裁判
良性竞争。

中国篮协裁判员委员会副主
任陆永明表示， 近两年通过裁判
员升降级制度， 有29人次升级到
上一级赛事， 有24人次降级到下

一级赛事， 通过升降级有效地激
励了年轻裁判通过提高自身能力
进入更高级别赛事的积极性， 有
效限制了常年在联赛中安于现状
的裁判员。

陆永明表示， 中国篮协裁判
员委员会通过不断与国际篮联加
强合作 、 践行国际篮联执裁理
念、 更新监评报告、 确立执裁重
点等手段， 持续提升裁判水平。
“国际篮联对我们的比赛进行监
评， 这为我们发现问题、 提高执
裁水平提供了方向指引。”

中国篮协裁判员委员会主任
马立军与国际级裁判员李津就裁
判员监评报告进行了阐述。 据介
绍，每场比赛结束后，中国篮协裁
判员委员会将针对该场比赛三名
裁判员的执裁情况，从比赛控制、
判罚等6个维度、共84个细项进行
逐一监评，并出具内部监评报告。

中国篮协主席姚明表示， 一
个赛事很重要的一部分就是规
则。 中国篮协有很多工作需要去
做 ， 希望媒体和球迷一起提意
见、 进行监督。

国际足联近日宣布， 首届实
行新赛制的国际足联世界俱乐部
杯足球赛 （以下简称 “世俱杯”）
将于2025年6月至7月在美国举
行。

作为现在每年由7支球队参
赛的旧版世俱杯的升级， 新版世
俱杯计划每四年举办一次， 有来
自各大洲的32支顶级俱乐部球队
参赛， 是国际足联赛事体系改革
的重大举措。 新赛事的筹办带来
影响力和关注度的同时， 也引发
外界关于 “国际大赛过于密集，
恐引发球员伤病” 等诸多质疑。

国际足联日前通过邮件专程
向新华社提供了一份声明， 表示
新版世俱杯不会影响球员福祉，
并且将成为推动足球运动真正全
球化的一项重要举措。

新版世俱杯不会影响球员福祉

2024年欧锦赛、 2025年世俱
杯、 2026年世界杯……随着新版
世俱杯的正式推出， 未来三年夏
天都将举行大型国际足球赛事。
有批评者认为， 国际足联这一举
措虽然将带来经济效益和影响
力， 同时也会使赛事过于密集，
加剧球员疲劳和伤病风险。

“为设立新版世俱杯， 国际
足联与欧洲足球俱乐部协会、 国
际职业足球运动员联合会以及国
际足联会员协会等利益相关方进
行了充分讨论， 共同制定2025年
至2030年国际足球赛历。 国际足
联的核心目标始终是在保护球员

利益的同时， 组织有价值的足球
比赛。” 国际足联在声明中表示。

“国际足联一直优先考虑球
员们的健康问题。 届时新版世俱
杯各队每场比赛之间将有最少三
天 的 间 隔 期 （ 以 确 保 球 员 休
息）。” 国际足联表示。

“考虑到球员福祉， 值得一
提的是， 在赛历上国际足联用新
版世俱杯代替了过去的联合会
杯。 所以国际足联并不是在简单
增加一项比赛， 我们同时废弃了
另一项赛事。” 声明说。

传奇教练、 国际足联全球发
展总监温格承认新版世俱杯会使
赛事更加密集， 他同时也表示：
“但这是一项四年一次的赛事 ，
当然比赛期间和之后的休息时间
需要得到尊重。 足球世界对大型
比赛有需求， 新世俱杯也得到了
很好的支持。”

温格说： “过去的20年， 球
员福祉得到显著提高。 我们在伤
病预防、 恢复、 营养和医疗技术
方面都有进步， 与过去不可同日
而语 。 VAR （视频助理裁判 ）
也有助于保护球员， 因为球员知
道恶劣的铲球不会逃过处罚。 在
球员福祉方面， 我们已经取得了
巨大的进步 ， 希望能够继续下
去。”

推动足球运动真正全球化

根据赛制， 新版世俱杯参赛
俱乐部为： 欧洲12支， 南美洲6
支， 亚洲、 非洲、 北美洲及加勒

比海地区各4支， 大洋洲1支， 再
加上东道主球队。

国际足联表示， 新版世俱杯
代表着国际足联 “推动足球运动
真正全球化” 的愿景， 通过提供
一个各大洲俱乐部球队同场竞技
的世界级平台， 提升俱乐部比赛
质量和水平。

“当然， 新版世俱杯也会给
亚洲带来更多的机会， 让更多亚
洲球队能够出现在国际比赛中。
亚洲球员和球迷也能有更多机会
去体验国际足联顶级赛事。” 声
明说。

温格表示， 足球比赛的两股
主要参赛力量是国家队和俱乐
部 ， 国际足联组织世俱杯的逻
辑， 与此前组织由国家队参赛的
世界杯的逻辑是一致的。

“这对俱乐部的积极影响是
巨大的， 这将增加世界各地俱乐
部发展和竞争的资源。 在欧洲我
们很幸运 （有很多俱乐部比赛），
但重要的是让足球运动真正全球
化， 新版世俱杯将为欧洲以外地
区的俱乐部创造进步的机会， 这
才是真正的目标。 这将为全世界
更多的球员提供更多的机会， 让
他们能够参与最高水平的竞争，
我觉得球迷们非常期待看到他们
的俱乐部在世界舞台上竞争 。”
温格说。

“2025新版世俱杯将成为世
界精英职业足球俱乐部赛事的一
个新的高峰。” 国际足联主席因
凡蒂诺说。

据新华社

国际足联解读新版世俱杯：新赛事不会影响球员福祉

中国篮协：深化裁判员管理体系改革

乔乔里里欧欧


